

PROJET DE COMMUNIQUÉ DE PRESSE - International Fund for Public Interest Media (IFPIM)

Annonces

- **Des dirigeants et des donateurs du monde entier soutiennent le Fonds International**
- **L'IFPIM a levé 50 millions de dollars pour la première phase de ses opérations**
- **11 premiers financements ont été attribués**

Le Fonds International pour les Médias d'Intérêt Public reçoit l'appui de dirigeants du monde entier pour soutenir les médias indépendants

Date : 30 mars 2023

Lors du deuxième Sommet pour la démocratie, le Fonds International pour les Médias d'Intérêt Public [International Fund for Public Interest Media] (IFPIM) a annoncé qu'au cours de l'année écoulée, il avait recueilli près de 50 millions de dollars auprès de plus d'une douzaine de gouvernements, d'organisations philanthropiques et d'entreprises, dont beaucoup s'engagent pour la première fois de manière significative à soutenir les médias dans le monde. Les contributeurs incluent des pays aussi variés que les États-Unis, la France, la Suisse, la Suède, l'Estonie, la Nouvelle-Zélande, le Danemark et Taïwan, et comprennent également des organisations comme National Endowment for Democracy, Ford Foundation, Craig Newmark Philanthropies, Luminate, MacArthur Foundation, Microsoft et Google.

Lors du rassemblement des dirigeants mondiaux lors du premier Sommet pour la Démocratie en 2021, le président des États-Unis Joe Biden a annoncé son soutien au Fonds International nouvellement créé en réponse à la crise économique et de financement croissante et bien souvent vitale à laquelle sont confrontés les médias d'intérêt public dans le monde entier. USAID s'est engagé à contribuer 20 millions de dollars en capital d'amorçage pour soutenir le développement et le lancement de l'IFPIM. Depuis lors, le Fonds International s'est rapidement développé, obtenant le soutien d'une large coalition de dirigeants mondiaux, dont le secrétaire général des Nations Unies Antonio Guterres, l'ancien président du Ghana John Kufuor et l'ancienne première ministre de Nouvelle-Zélande Jacinda Ardern. L'IFPIM a été soutenu par plusieurs chefs d'État en exercice, notamment le président français Emmanuel Macron, dont le gouvernement s'est engagé lors du Forum de Paris sur la Paix en novembre 2022 à soutenir le Fonds International avec un engagement financier initial de jusqu'à 15 millions d'euros et un accord pour accueillir le siège du Fonds International à Paris avec un statut similaire à celui d'une Organisation Internationale.

« Cette coalition multilatérale visant à soutenir le quatrième pouvoir incarne la défense de la démocratie qui est si vitale à l'heure actuelle », a déclaré Nishant Lalwani, président-directeur général. « L'IFPIM bénéficie du soutien d'un ensemble diversifié de gouvernements, d'entreprises et d'organisations philanthropiques au service de notre mission de faire évoluer les médias d'intérêt public vers un nouveau paradigme, plus résilient. »

Premier appel à propositions et premières subventions

Compte tenu de l'urgence de la crise à laquelle sont confrontées de nombreux médias indépendants, l'IFPIM a commencé à déployer immédiatement des ressources financières par le biais de son premier appel à propositions, annoncé lors de la Journée mondiale de la liberté de la presse en mai 2022.

Après un examen détaillé des propositions reçues, le Fonds International a sélectionné 10 médias et une coalition multi-acteurs pour l'octroi d'une première série de financements. Cette première cohorte de bénéficiaires représente une diversité de modèles économiques et de perspectives, et est répartie entre les régions cibles du Fonds International : l'Afrique et le Moyen-Orient, l'Asie et le Pacifique, l'Amérique latine et les Caraïbes, et l'Europe de l'Est. Les détails complets de cette première cohorte de bénéficiaires de subventions de l'IFPIM sont disponibles sur www.ifpim.org ainsi qu'à la page 15 du rapport annuel 2022 du Fonds International.

À propos du Fonds International pour les Médias d'Intérêt Public

Le Fonds International est une nouvelle initiative multilatérale indépendante qui répond aux menaces existentielles auxquelles sont confrontés les médias d'intérêt public dans les pays à revenus faibles et intermédiaires. L'IFPIM est conçu pour accroître d'urgence le soutien financier aux organisations de médias indépendants en crise et pour accélérer les solutions systémiques à long terme afin d'assurer un fonctionnement des écosystèmes des médias au service la démocratie.

L'IFPIM est un projet hébergé par Rockefeller Philanthropy Advisors (RPA). La mission de RPA est d'« accélérer la philanthropie au service d'un monde juste en fournissant mondialement une expertise approfondie pour rendre la philanthropie plus réfléchie, plus équitable et plus efficace ».

Prochaines étapes

Dans quelques semaines, à l'occasion de la Journée mondiale de la liberté de la presse le 2 mai, le Fonds International rendra public ses prochaines étapes. Les annonces à venir comprendront une vue d'ensemble de la première phase des opérations du Fonds International, ses priorités stratégiques de financement et les pays cibles.

Le Fonds International appelle les gouvernements et les dirigeants d'entreprise à mobiliser des ressources supplémentaires pour soutenir la mission de l'IFPIM de sauvegarder les médias d'intérêt public. Avec des financements additionnels, l'IFPIM augmentera le niveau de soutien aux médias indépendants et élargira le nombre de pays où le Fonds est actif.

#####